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诗歌拍卖
!拍"掉了什么

韩浩月

史上最为荒诞的一起拍卖会日前在北京嘉里中心举

行!在这场名为"中国汉语诗歌手稿拍卖会#上$放出的最

大一颗卫星是$"莽汉# 诗歌流派代表李亚伟的手稿拍出

了
!!"

万元的天价! 拍卖公司经理近水楼台将自己的诗

歌作品列入拍卖行列$ 主要策划人一举将六成诗稿囊入

怀中$某诗人
#!

万元拍走了自己的手稿%%其幽默搞笑

程度比王朔在小说&顽主'中描绘过的"三
$

文学奖#更

甚$诗人们的精神意淫终于在此刻登峰造极!

我国&拍卖法'第
##

条规定$"拍卖人及其工作人员

不得以竞买人的身份参与自己组织的拍卖活动$ 并不得

委托他人代为竞买#!对违反者$"由工商行政管理部门对

拍卖人给予警告$ 可以处拍卖佣金一倍以上五倍以下的

罚款(情节严重的$吊销营业执照! #而"中国汉语诗歌手

稿拍卖会#最大的买主就是这个活动的策划者黄岩$他拍

走了
%"&

左右的手稿!同时$拍卖公司的经理在自己公司

组织的拍卖活动中把自己的作品列入拍卖行列$ 属于典

型的明知故犯! "中国汉语诗歌手稿拍卖会#不仅削弱了

拍卖行为的严肃性$ 也误导了公众对于拍卖的了解和认

识$降低了拍卖在公众心目中的公正性!

据媒体报道$很多已经留名文学史的著名作家)诗人

的手稿$在私下的交易价格也不过数千元$而这次拍卖会

很多即便是诗歌爱好者也不见得熟悉的诗人手稿也拍出

了几万)几十万元的价格$仿佛一夜之间$诗人手稿成了

比原始股票还炙手可热的纸张!诗歌若真如此高价$民间

投资人早就冲进去争相竞拍了$ 无奈整个拍卖场难觅诗

歌圈外人士$ 更别说有人提着真金白银来换这些可能大

多数都不值几文钱的手稿了! 外界的漠视使得诗歌拍卖

会只能是一场自娱自乐的游戏$ 拍卖会的策划人不过是

玩了一个"左手换右手#的戏法!但是$这个戏法虽然并不

高明$它所需要达到的效果却实现了***"如果你认为这

是恶意炒作$你可以这么认为#$此次拍卖会的策划人和

最大买主如是说!

恶意炒作并非只体现于此次手稿拍卖$在此之前$拍

卖会策划人之一苏非舒的"裸体朗诵#)"论斤卖诗#$引起

了舆论的关注$正是这种关注$才启发了策划人进一步将

诗歌活动往恶俗里延伸的灵感$于是$才有了这种有悖常

规和常理的拍卖会的诞生!如果这只是策划人一厢情愿$

拍卖会不过是其一时的异想天开而已$ 但令人意外的地

方恰恰在于$ 很多诗人兴致勃勃地参与了进来***哪怕

心知肚明这不过是"行为艺术#一把$更有甚者还沾沾自

喜地四处宣称$ 自己几首只有十多行的诗居然可以卖到

几万元***诗人的虚荣和不自知已经到了很难用"浮躁#

来形容的地步$诗人目前的这种精神状态$也许是为什么

我们见不到好诗的最好答案!

诗人们陶醉在自己制造出来的虚假繁荣中不能自

拔$顶着恶俗之名$还要扮演殉道者的角色! 在诗人们看

来$不管使用什么办法通过什么途径$只要大众关注这个

群体)发现诗歌还未死亡$他们就做出足够大的贡献了!

诚然$与一切皆可娱乐)恶俗无处不在)炒作无孔不入)混

乱四处可见的各种"圈#相比$诗人圈里的那点事儿实在

算不上什么!但之所以诗人的炒作会被舆论尖锐批评$是

因为这种炒作没有任何价值可言+ 不能遮掩诗歌创作日

渐式微的态势$不能提高读者对诗歌美的认识$不能提升

诗人在公众心目中的形象%%它的唯一作用就是$ 增加

人们对诗歌的失望和对诗人的厌恶! 传统观念中根深蒂

固的才华横溢)浪漫潇洒的诗人形象$如今已经被当代诗

人们糟蹋得差不多了!诗人当务之急要做的事只有一件$

那就是用作品说话!
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本报记者 左丽慧

近来!省内一些记者或曾经从事记者
职业的作家纷纷推出了自己的作品!"记
者出书#现象越来越频繁地呈现在广大读
者面前$从记者成为作家!有无必然联系!

记者写作和普通作者写作有什么不同%连
日来!记者进行了相关采访$

有联系#但不是必然
"从记者到作家有联系!但不是必然

的联系$ &曾有过
!"

余年媒体工作经验!

日前推出第二部长篇小说'城市课(的青
年作家郭昕说)*做记者的生活让我更加
真切地认识了社会万象+大千世界$ 对社
会发展的规律性有了一定的把握$ &

现供职于河南工人报的奚同发也认

为!新闻记者不仅带来了写作素材和现场
感受!也使他接触到许多作家!从他们那
儿学到许多东西$ ,我去年发表的中篇小
说 '你敢说你没做( 就源于一次新闻接
触$ 当时听公安战线的朋友讲到与犯罪
嫌疑人斗勇斗智的手段和经历! 加入我
的理解和想象! 就构思了其中可能的较
量细节$ &奚同发说!他的短篇小说'送你
一把水果刀( 则让一个晚报记者直接成
为小说的主人公!,获得全国一等奖的小
说 '检察长的

'%

岁生日 (也来自于一次
前往法院的经历$ &

,从记者成为作家!这样的先例中外
都有很多$ &著名作家张一弓也有过

'"

多
年的记者生涯! 谈到记者和作家的联系!

他说!记者视野开阔!对生活的观察更仔
细! 对生活中的新事物有着敏锐的洞察!

成为作家有一定的优势!,两者对生活+对
人民的关注是一致的!其历史感+社会责
任感是一致的!只是表达方式不同而已$ &

新闻$文学两套思维

张一弓表示!新闻工作和文学创作是
两套不同的+可以相互补充的思维!新闻
写作追求的是真实!而文学创作更多的是
要了解+尊重文学的创作规律$

,记者是一个记录者!传递社会的声
音- 作家是一个创造者! 是一个 .手艺
人 /!是无中生有的人 !同时也是社会问
题的呈献者与分析者0 &郭昕说)"记者是
一个职业!职业可以转换$ 但是在内心深
处!我是一个作家$ 要做一个好作家!必
须研究人性+社会性!因此作家可以活得

很清醒$ &

"我白天一般是做新闻写作和新闻采
访!这时投入更多的是新闻思维!也就是
用简洁的办法解决面对的素材$尤其是语
言上+结构上有一套新闻的路子$ 而且多
是.急活儿/!现采现写!对语言的形象化
几乎没什么要求$ &奚同发告诉记者)"文
学写作则更多的是虚构$ &

对于未来!奚同发和郭昕同样把文学
当成了终身追求$ "新闻记者对多数人来
说不是终生的事业$毕竟年轻人跑来跑去
做记者更合适$ &奚同发告诉记者!等生活
积累到一定的时候!他将把更多精力投入
到长篇小说的写作上!"是以新闻记者为
主角的$ 国内这样的小说不多$ 我想题材
和生活感觉上!我还是比其他专业作家更
有优势一些$ &

郑州商城东南城垣保护
年底动工

本报讯1记者 左丽慧2根据国家',十一五&期间大遗址保
护总体规划(!我市被确定的

(

处国家级大遗址分别是郑州商
城遗址+新密古城寨遗址+巩义宋陵+巩义窑址+新郑郑韩故
城3记者昨日从市文化局了解到!这几处大遗址的保护工作正
在有序进行$

在郑州商城遗址保护方面!'郑州商城东南城垣景观和绿
化设计施工方案(已经基本完成!'文物本体保护和陈列展示方
案(已开始设计!项目的可研报告也已经审批完毕!'拆迁资金
预算报告(正在审核中!年底以前!郑州商城东南城垣保护工程
将开始动工实施-'郑韩故城大遗址保护规划(+'郑韩故城遗址
近期实施保护区详细规划( 已通过国家文物局专家组的评审!

待国家文物局正式批准后实施-巩义窑址规划编制工作即将进
入实施阶段!宋陵安全技术防范工程也已进入试运行阶段$

!"#$%&'()*+,

%风中少林&%常香玉&冲刺!文华大奖"

本报讯1记者 李颖2由文化部主办
的第八届中国艺术节昨晚在武汉体育
中心开幕$

从
!!

月
(

日至
#"

日! 将有来自全
国

!)

个省+ 市的
(*

台剧目分别在主会
场武汉和宜昌+黄石+襄樊+荆门+鄂州

(

个分会场!角逐中国舞台艺术最高奖项
"文华大奖 &$ 我省有两台剧目参加角
逐!一个是省豫剧一团创作演出的现代

豫剧'常香玉(!另一个是郑州市歌舞剧
院创作演出的舞剧'风中少林($

本届艺术节上! 除了评选舞台艺术
"文华奖&外!还将进行全国群众文化最
高奖项"群星奖&的评比$在这一奖项上!

我省的少儿舞蹈'下雪了!真滑(+成人舞
蹈'牵手(+少儿童话剧 '啄木鸟飞回来
了(+三弦书'抢辣椒(+豫东琴书'家庭风
波(等

(

个节目进入表演类决赛!另有
%

幅美术作品+

(

幅书法作品和
'

幅摄影
作品进入美术+书法+摄影类决赛$

据介绍! 中国艺术节每
'

年举办一
次!自

!)+,

年创办以来!已先后在北京+

云南+甘肃+四川+江苏+浙江成功举办了
七届$在第七届中国艺术节上!河南省豫
剧二团推出的大型豫剧'程婴救孤(获得
了"文华大奖&第一名!实现了我省"文华
大奖&零的突破$

%飘扬的红丝带&

结束全国巡演
本报讯1记者 李颖2随着

!!

月
*

日晚在河南省郸城县的
最后一场演出!河南省曲剧团创作的'飘扬的红丝带(结束了
由国务院艾防办+ 卫生部主办的预防艾滋病全国巡回演出活
动!于昨日下午回到郑州$

此次省曲剧团全国巡演从
!"

月
#%

日在山东省菏泽市开
始!接连在山东邹城+新泰!河北邯郸+武安!河南临颍+项城+

郸城等三省八个市+县演出
+

场!行程
'"""

余公里$因为地域
相连!语言近似!再加上鲁+冀两省和河南在戏曲上有很深的
渊源!因此!'飘(剧的演出在各地颇受欢迎$

截至目前!'飘(剧已在
!,

个省+市+自治区的近
%"

个市+

县+区进行演出$据悉!鉴于'飘(剧"地方小戏种成功演绎国际
大题材&!在全国巡演中取得良好社会效益!卫生部近期有意
再一次与河南省曲剧团合作一部卫生题材的新剧目$

与刘威相恋十年无怨悔
杨若兮后悔说出分手事
!

日! 笔者连线正在横店拍戏的杨若
兮!相对于在"北平往事#发布会上痛哭流涕
地公开自己与刘威相恋近

"#

年的感情破
裂!杨若兮已平静了许多$ 回想当天发生的
情景!杨若兮有些后悔%&当时真的有点失态
了$ 可我控制不住自己的感情!坚强两个字
不是说到就能做到的$ 有媒体说我炒作!我
只能一笑置之$ 如果真要炒作!何必要等那
么久!我们俩分手已经快

$

个月了' (

!

相恋十年
"财神#撞出爱火

!))+

年拍摄的电视剧'财神到(!让杨
若兮和刘威这对年纪相差近

#"

岁的男女
撞出了爱情火花$ 杨若兮对于这段选择!并
不后悔!"在和刘威之前! 我没有什么感情
经历!在男女交往这件事上!我比较单纯$

直到今天! 我依然觉得那段感情给了我很
多幸福的回忆$ &

尽管身边的朋友甚至家人都认为两人
的年纪差距实在悬殊! 但杨若兮却从不认
为这是他俩感情之间的障碍!"这些年我过
得很好!他给我很多照顾和呵护!让我过得
很幸福$ 我不管别人怎么说! 两个人的年
龄+外形有多大的差异!我从来不在乎$ &杨

若兮希望将来与刘威还能做 "很亲密的好
朋友&!"我希望他以后能过得很好$ &

!

处事简单
"当时有点失态#

和她过去扮演的角色类似! 生活中的
杨若兮也是个活泼+开朗的姑娘!还有些小
脾气+小任性!"生活中的我比较简单!最怕
和别人钩心斗角$ 有什么就说什么!从来肚
子里憋不住事$ 喜怒哀乐!脸上也藏不住!

因为简单才快乐嘛$ &在杨若兮看来!她是
个演员 !在片场做戏 !当然不希望回到家
里还在做戏!这种性格却让她不时有些情
绪化$

!

相信爱情
不会一世不嫁

刘威不辞而别飞赴美国后! 杨若兮大
病一场!差不多

*

个多月没有接戏!爸妈把
她接回重庆精心照料!

'

个月后身体才慢慢
恢复$ 如今! 杨若兮正在横店赶拍电视剧
'红海棠($ 虽然戏份很重!但杨若兮并不觉
得是一种负担!"相反!我觉得特别充实$ 我
很幸运!刚走出感情的困境!就有这么好的
戏可以拍$ &

这段感情失败!对杨若兮今后的恋爱+

婚姻是否会有影响% 她沉吟了片刻说)"我
还不知道$ 不过!我想!我不会一辈子都不
嫁人吧!以后!我会更懂得保护自己!心态
会更平和$ 对待爱情!我想我还会有冲动!

依然选择相信爱情$ &

#-./012

*+,

-#./012

!!

月
'

日!笔者前往'牛郎织女(剧组
探班$与刘嘉玲分享金鸡"影后&殊荣的颜丙
燕!在这部小制作电影中!扮演一个从外地
来广州的底层打工妹$

诗人尹丽川执导的新片 '牛郎织女(即
将在广州杀青$

!!

月
'

日!笔者前往剧组探
班$ 与刘嘉玲分享"影后&殊荣的颜丙燕!在
这部小制作电影中!扮演一个从外地到广州
的底层打工妹$ 她说!现在还没有从得金鸡
"影后&的惊喜中缓过来!等戏拍完了!要好
好看一下李冰冰的'云水谣(和刘嘉玲的'好
奇害死猫( 等几部金鸡最佳女主角提名影
片!看看自己好在哪里$她还透露!拿"影后&

对今后事业的实质性帮助就是采访她的记
者多了!找她拍戏的人也多了$

在片场!颜丙燕穿着普通!斜挎一个小
包!嘴唇和指甲都是触目的玫红色!活脱脱
一个生活在社会底层但爱美之心不泯的外
来妹$ 拍片间隙!颜丙燕与男主角吕玉来有
说有笑!轻松愉快$谈及得奖感受!她说得不
得奖心态没有变!该干吗干吗!但是外在变
化还是很明显的!"工作一下子就多了$ &她
哈哈大笑说$

'爱情的牙齿(是导演庄宇新的处女作!

因为资金有限!颜丙燕零片酬演出$ 现在这
部'牛郎织女(!是尹丽川继'公园(后的第二
部作品!投资同样不大$ 颜丙燕说)"像我这
样的演员! 几乎没有机会拍那些大导演+大
制作的戏!但是我又很喜欢表演!所以就经
常拍些小制作低成本的电影$&颜丙燕直言!

拿奖的最大好处!就是给了她名气!工作机
会也多了起来$ 她说)"好奇的人会去看看
'爱情的牙齿(! 看看我究竟配不配当影后!

这样人家才会对我有个了解$ & 张秀琼

"

颜丙燕在新片中饰演外来妹!

吴桥国际杂技
艺术节闭幕

$$

月
&

日"第十

一届中国吴桥国际杂

技艺术节闭幕" 共有

'(

个节目获奖 ! 其

中" 朝鲜平壤杂技团

的 #空中飞人 $%中国

河北省杂技团的 &诗

画韵'((蹬伞$%中国

河北省吴桥杂技团的

&同一个梦想(((绳

技$获金狮奖)

"&

日" 河北省

杂技团演员在表演

&诗画韵(((蹬伞$!

新华社记者
巩志宏 摄


